

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 14 de Febrero de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2599

## PARA CARNAVAL

20.000 caretas saten primera, á 25 céntimos.  
10.000 caretas raso primera, á 50 céntimos.  
10.000 pares guantes primera para paseo, baile y teatro, á 3 pesetas par.  
2.000 pares guantes largo 20 botones, exclusivos para este casa, 5 ptas. par.  
Gran surtido en prendidos de baile, gasas, tules, cintas, perfumería y demás artículos de fantasía.

CENTRO DE NOVEDADES—BALBOA 5.

### GRAN HOTEL DE ROMA

DE JOSE MARIA LOPEZ

(antiguo fondista de los baños de Fortuna)

Osuna y Príncipe de Vergara  
CARTAGENA

El dueño de este nuevo Hotel no ha omitido sacrificio alguno para montarlo á la altura de los primeros de España; cuenta en la actualidad con un inmejorable servicio de cocina.

El establecimiento consta de 70 habitaciones magníficamente amuebladas, varios salones de recreo e independientes para familias, gabinete de lectura y piano, sala de Villar, cuartos para baños y un comedor capaz para 150 cubiertos.

### GRAN HOTEL DE ROMA

Osuna y Príncipe de Vergara, Cartagena

### CASA EN VENTA

En Albacete, en sitio céntrico, se vende en menos de su valor, una buena casa en excelentes condiciones higiénicas; tiene tres escaleras, agua potable, cochera y cuantas comodidades se puedan desear.

Otra en Murcia en sitio céntrico. Diríjase en Murcia, al Sr. Administrador de este periódico. No se admiten corredores.

### Paso al Gigante del Comercio.

Es cada día mas frecuentado el Martillo Universal, establecido en la calle de la Puzmarina núm. 2, en donde el público sale muy satisfecho porque compran ricos caprichos y de utilidad por poco dinero; es el único modo de realizar las grandes existencias. Durante el día gran liquidación de todos los generos difíciles de enumerar.

Visítadle y os convencereis de la verdad y baratura. 8-3

### ACADEMIA DE CALIGRAFIA

BAJO LA DIRECCION DE

D. Gregorio Ramos de la Reguera

Se enseña la letra Inglesa, Española, Francesa, Italiana, Redondilla, Gótico-Ingles, Alemán, etc., con toda clase de adornos.

### PRECIOS MÓDICOS

FRENERIA, NÚM. 4

Academia mercantil de Don Manuel Albaladejo. 10-30

### DOCTOR CANTERO GARCIA

Especialista en enfermedades crónicas y rebeldes CURACION RADICAL

La consulta es de 8 á 10 de la mañana, y se paga en el acto. Calle de San Lorenzo, núm. 11, bajo

### José Martínez Rubio y Hermano

Constructores de toda clase de carruajes, ofrecen al público su taller y garantizan la bondad de sus trabajos. Calle del Angel núm. 46—Cebegín.

### La Española

Establecimiento de Coloniales y Ultramarinos

En la Plaza de la Carnicería números 1 y 2, en el local del establecimiento de Antonio Garro, se abre al público nuevamente este establecimiento á cargo de Cayetano Marco Ramirez, el cual se propone queden complacidas cuantas personas visiten el establecimiento; tanto por los géneros que son todos de primera, como por los precios que son lo mas equitativos posible.

La Española, Carnicería, 1 y 2.

### SASTRERIA - TEXEIRA

Calle de Balboa, núm. 7, pral.

### MURCIA

VENTA.—De una casa calle de las monjas Agustinas núm. 5. Darán razon en la misma casa ó en la Conserjería del Telégrafo.

SE VENDE la casa núm. 34 de la calle de Víctorio, para tratar en la misma calle núm. 26.

## Edicion de la noche

14 DE FEBRERO

## Actualidades.

Dios castiga justamente nuestro abandono, nuestra desidia y nuestras miserias locales.

A medida que nuestra pereza crece, para defendernos contra las inundaciones, estas se repiten con frecuencia y van arruinando nuestra agricultura.

Aquí mostramos empeños grandes y aun hacemos sacrificios en nuestras miserias contienda personal; para librarnos de nuestro mas temible enemigo y poner á salvo el sudor de veinte mil familias de honrados cultivadores, no hacemos nada; tenemos entregado nuestro porvenir al expediente oficial.

A los diez dias de arrasadas las vegas por la inundacion, ya no nos acordamos de nuestras supremas conveniencias.

Y hasta otra.

Calculamos en que mas de diez mil familias, desde Calasparra á Guardamar, han quedado sumidas en las mas espantosa miseria.

Para comprender toda la intensidad de esta desgracia hay que contemplar el desastre muy de cerca; hay que ver esas meritorias familias de cultivadores, sin pan, sin hogar y sin ropas; perdido su trabajo, su ajuar y su sudor; seres desvalidos y trabajadores, que son victimas de la imprevision del gobierno y de la pereza del pais.

Es un puro dolor, oír las noticias que se reciben de Cieza y contemplar las deventuras que ofrecen á la vista de los hombres piadosos, los partidos inundados de este término municipal.

Ya no puede venir la caridad universal á socorrer á esos desgraciados, por que el sentimiento público no se interesa por los que se resignan á vivir en la imprevision; suprimido el capítulo llamado fondo de calamidades, por abusos que se venian cometiendo, tampoco el gobierno, sin el concurso de las Cortes puede enviar una peseta, siquiera para remediar las primeras y más apremiantes necesidades de la miseria; quedan, pues, reducidas diez mil familias á la condicion de miserables mendigos.

Hay un punto grave que resolver: el pago de la contribucion.

La contribucion territorial, por precepto de la ley, pesa sobre la renta y no sobre el capi-

tal; el fisco es un coartado de las utilidades que obtiene el contribuyente.

Es claro como el Sol, que donde no hay renta ni utilidades, no puede haber contribucion; sería una injusticia inaudita y una crueldad sin nombre, pretender cobrar la contribucion de las tierras á los que todo lo han perdido en ellas. Solo se conseguiría agravar la desgracia y hacer expedientes de fallidos.

¿De donde, si no, van á pagar los que han quedado sin pan para sus hijos?

Urge tratar esta cuestion con tino y con actividad.

Las leyes vigentes en su espíritu y en su letra, como no podía menos de suceder, amparan al contribuyente cuando pierde la materia contributiva, como sucede en el presente caso.

Las tierras que han perdido su condicion de fertilidad, no deben pagar contribucion hasta tanto que la adquieran nuevamente.

Los Alcaldes de los pueblos inundados, son los que deben ocuparse del asunto sin perder momento.

No es justo que los que todo lo han perdido y no van á tener la menor reparacion, queden entregados á los procedimientos ejecutivos.

Así lo exige la nocion más elemental de la piedad y de la ley.

En cuanto á la construccion de las obras de defensa contra las inundaciones en la cuenca del Segura ¿que hemos de decir despues de lo que venimos diciendo por espacio de algunos años?

El expedienteo cruel, tiene apasionada la mas legitima esperanza de toda una zona de trabajadores de la tierra.

Por hoy no vemos otro recurso que aconsejar la emigracion; que esa pobre gente que trabaja y produce se marche á América, á buscar en suelo extranjero el pedazo de pan que no encuentran en el propio.

¿Quien puede trabajar con el temor fundado, de perder en un dia el fruto de la labor penosa de muchos años?

Ahora, á raiz de esta gran desgracia que affige á la provincia, nos darán unas cuantas esperanzas, pero despues seguirán los expedientes, y las obras de defensa continuarán paralizadas, esperando dictámenes é informes de quien no conoce nuestra desgracia, ó de quien no se interesa por remediarla.

Y mientras anda entre papeles la redencion verdadera de este pais, sin adelantar un paso, vendrá otra nueva inundacion á azotarnos, por que la Providencia tiene altos designios que cumplir.

Seguramente que nuestros padres, valian mas que nosotros.

Ellos hicieron con su esfuerzo estas hermosas vegas; y nosotros, lejos de mejorarlas en el trascurso de las generaciones,

no sabemos ni aun defenderlas. ¡Qué baldon para la tristísima y presente época!

## DE TODAS PARTES

### Los lagos suizos helados.

El lago de Génova está helado por completo, y en muchos puntos se puede patinar sin peligro alguno.

Lo mismo ocurre en el lago de Zurich. El servicio de vapores se ha suspendido.

El lago de Mosat apareció completamente helado en la mañana de 1.º de Febrero.

El lago de Bienne se heló el jueves, apareciendo cubierto de una capa de hielo de tres centímetros de espesor.

El lago de Neuchatel está también helado en su mayor parte.

Por poco que el frio continúe, podrá patinarse en todos los lagos suizos.

### Una revuelta á bordo.

Dicen de Marsella que el lunes pasado entró en el puerto el barco de vela Mürsem, cuya travesía, de vuelta á Francia, ha tenido dramáticos episodios.

Hacia algun tiempo que el capitán habia observado conatos de sublevacion entre los tripulantes, cuando una mañana, encontrándose sentado á la mesa en compañía del único pasajero, vio entrar tumultuosamente á varios marineros.

El capitán salió con ellos, dirigiéndose al sitio en donde estaba el resto de la tripulacion.

Al llegar allí, los marineros le insultaron groseramente y se arrojaron sobre él, sacando los cuchillos é hiriéndole gravemente.

Se pudo apaciguar á los más exaltados; pero el capitán, M. Lallier, sin medios de defensa y con el deber de salvar su barco, se vio precisado á aceptar todas las condiciones que los tripulantes le impusieron.

Al llegar á Marsella se ha formado un proceso, metiéndose en la cárcel á la mayor parte de los marineros.

### Baile y concierto por teléfono.

Una interesante aplicacion del teléfono se ha dado últimamente en Tenesraz, ciudad de 40.000 habitantes del país húngaro.

En la sala de conciertos se habia colocado un gran número de teléfonos, que permitian al público oír una música militar tocando en Arad, enseguida canciones populares, cantadas en Lzegegin, y por último, aires cantados en el teatro de la Opera de Budapest.

Después de este concierto original, los jóvenes empezaron á bailar: la música para este baile improvisado tocaba alternativamente en las tres ciudades citadas, estando distantes cada una por lo menos, 200 kilómetros de Temesraz.

Esta es una invencion que no convalidará á los músicos ni á los compositores de música, si llega un día en que estos sonidos se oigan con más facilidad que con el teléfono actual.

### La fuerza de la nieve.

Es curiosa la revelacion de «La Ilustracion» sobre la resistencia de la nieve; se la dedicamos á los bravos alpinistas.

La nieve, á pesar de su poca consistencia, puede servir de excelente refugio contra los proyectiles de guerra.

Las experiencias de tiro hechas con el fusil Lébel contra bloques de nieve de dos metros de espesor, han demostrado que las balas no atraviesan más que un metro sesenta y cinco centímetros.

Este es un fenómeno muy raro, y que únicamente puede explicarse admitiendo que la bala, por su viva rotacion, trae las sustancias que forman cuerpo con ella, las cuales destruyen rápidamente su fuerza de penetracion.

### El fonógrafo de Su Santidad.

Con ocasion del jubileo, ya se sabe que el Papa recibió, de un rico ameri-

cano, como regalo, un magnífico fonógrafo, sistema Edison, perfeccionado y provisto de numerosos fonogramas y tubos de audicion.

Muchas veces, por las tardes, el Papa se complace en hacer funcionar el instrumento y obsequiar amablemente á alguno de sus íntimos visitantes con la audicion de un discurso pontifical ó episcopal fielmente fonografiado y no menos bien reproducido.

Generalmente es Mons. Méry del Val, camarero secreto de Su Santidad, el encargado de esta operacion, que practica admirablemente.

Este fonógrafo no ha salido nunca del Vaticano, y muchos personajes que han intentado á menudo oírlo funcionar, no han conseguido su objeto.

Por fin, el Papa ha capitulado, cediendo á los ruegos de la marquesa de Soderini, de la condesa Sanducci, de Mad. Espacelli, Rossi, de Gasperi, Costarosa y otros miembros distinguidos del Comité de organizacion de la fiesta y venta de caridad con motivo de la restauracion de la iglesia de San Felipe Neri.

Esta venta de caridad tuvo lugar hace unos dias en el palacio Simbaldi, via del Teatro Argentino, número 76.

El fonógrafo pontifical, confiado á los cuidados de Mons. Méry del Val y del ingeniero del Sacro Palacio Apostólico, ha sido una de las mas grandes atracciones de esta fiesta.

## Noticias generales.

La tiple Sra. Josefina Dubois, continua cosechando aplausos en el Café del Siglo, donde anoche dejó oír otra vez su hermosa voz.

Esta noche cantará en el mismo establecimiento lo siguiente:

1.º «¡Pensola», melodía popular, (Paolo Tosti).

2.º «Trovadora», romance, (Verdi).

3.º «Vorei morire», melodía (Tosti).

4.º «La pariate d'amore», «Fausto» (Gounod).

5.º «Apri amor mio la porta», serenata, (Tosti).

Hemos recibido unas muestras de las «Tintas St-ph-us», las mejores de las tintas inglesas, cuyas excelentes cualidades pruegan cuantos han tenido ocasion de hacer uso de ellas.

Se hallan á la venta en esta ciudad, en casa de los Sres. Viuda de Pereló, Platería 62.—Petro Belds, Lencería 20.—Clotilde Santamaria, Platería 31.—Lopez y Compañía, Platería 55.

### Plaza de toros de Murcia.

El arrendatario de la plaza don José Tortosa, admite proposiciones para el arriendo de la Cantina, en la forma y condiciones que pondrá de manifiesto dicho señor.

El plazo termina el Viernes 15 del corriente.

Los proponentes pueden dirigirse al domicilio del referido señor, calle de la Gloria, desde las dos á las cuatro de la tarde.

Para ayer estaba salada en la Audiencia de Albacete, la vista de un pleito procedente del juzgado de Lorca y seguido por D. Alfonso Meca Vivanco, con D.ª Juana Ballester Vivanco, sobre pago de cantidad, en cuyo acto informarian como letrados los Sres. Garcia Más y Alcázar.

El representante en esta capital de la administracion lírico-dramática, don Juan Bautista Gallur, ha trasladado su domicilio á la calle de Calderon de la Barca, número 1, entresuelo derecha.

Los asuntos editoriales de la importante y conocida casa de Barcelona, «Montaner y Simón», que representaba en esta el Sr. D. Francisco Bautista Herrera, han sido confiados, por defuncion de este, á su hijo, nuestro querido amigo y compañero en la prensa don Francisco Bautista Monserrat.

